



0 - Causas infrecuentes de cojera en la infancia: Guía de supervivencia para el radiólogo en apuros

A.M. López Moreno, L. Fernández Prudencio, D.E. Sánchez Paré, S. Arenas Moreno, P. Rincón Rodera y A. Sierra Solís

Complejo Hospitalario Universitario de Badajoz, Badajoz, España.

Resumen

Objetivo docente: Revisar el diagnóstico por imagen de las causas de cojera en la infancia, destacando los aspectos claves de la patología más infrecuente.

Revisión del tema: La cojera es uno de los síntomas y motivo de consulta más frecuentes en Pediatría, y hay que tener en cuenta que la causa puede estar no sólo en la cadera, y que puede o no ser dolorosa. Cuando el origen es en la cadera su etiología es variada, pudiendo ser: Inflamatoria: sinovitis transitoria, sinovitis tóxica. Infecciosa: artritis séptica de cadera, osteomielitis, piomiositis. Mecánica: epifisiolisis. Vascular: enfermedad de Perthes, hemartrosis secundaria a desórdenes de la coagulación. Infiltrativo: sinovitis villonodular pigmentaria, osteomielitis multifocal crónica recurrente. Neoplasias. Aunque lo más frecuente es que se deba a una causa traumática, infecciosa o inflamatoria, en otras ocasiones la responsable es una enfermedad no sospechada, por lo que el conocimiento por parte del radiólogo de la claves de imagen, va a favorecer un diagnóstico y manejo adecuado.

Conclusiones: El conocimiento de la hallazgos radiológicos característicos en la cojera de la infancia, especialmente de las causas excepcionales, va a ser indispensable para la detección precoz de éstas.